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Cláudio Castro defende agravante de pena para 
policiais criminosos: ‘Vagabundos travestidos’

CGU assume processos administrativos 
para apurar irregularidades no INSS
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Fundação Cecierj 
abre sete mil vagas 
em curso para 
professores

Deputada 
pede ao STF 
afastamento 
imediato 
de Ednaldo 
Rodrigues 
da CBF

A Controladoria-Geral da 
União (CGU) chamou para si 
a responsabilidade por apu-
rar eventuais irregularidades 
administrativas cometidas por 

12 organizações civis (veja a 
lista abaixo) suspeitas de se 
apropriar, ilegalmente, de parte 
das aposentadorias e pensões 
pagas a milhões de beneficiários 

do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS).

A avocação (instrumento 
jurídico que permite a trans-
ferência de atribuições de 

um órgão para outro) dos 
processos administrativos de 
responsabilização que o INSS 
instaurou nesta segunda-feira 
(5) foi comunicada ao novo 

presidente do instituto, Gil-
berto Waller Júnior, por meio 
de ofício assinado pelo Secre-
tário de Integridade Privada da 
CGU, Marcelo Pontes Vianna.
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Indústria investe no 
fortalecimento de 
cooperativas de coleta seletiva

Campeonato de 
Chair Dance chega 
ao Rio de Janeiro
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Angra terá 
evento 
voltado para 
impulsionar o 
comércio no 
Dia das Mães

Governo do Estado 
vai ofertar aulas de 
Empreendedorismo 
para alunos 
da Baixada 
Fluminense

CODIN e Clube do Empreendedor firmam parceria 
para fortalecer Comércio Exterior Fluminense

A ação, organizada pela 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Secre-
taria Executiva de Comércio 
e Postura, tem como foco as 
compras em comemoração 
ao Dia das Mães e promete 
movimentar o centro comer-
cial da cidade, fortalecendo a 
economia local e oferecendo 
atividades para toda a família.
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Emergência climática 
exigirá cerca de US$ 6 
trilhões até 2030

Quaquá fecha parceria cultural com o 
Balé Nacional de Cuba em visita à ilha

Comércio exterior da mineração tem 
saldo de US$ 7,6 bi no 1º trimestre

A mobilização necessária 
para enfrentar a emergên-
cia climática e ecológica exi-
girá cerca de US$ 6 trilhões 
em investimentos até 2030, 
segundo a Comissão Global 
sobre Economia e Clima.

O tema estará em debate 
no 2º Fórum de Finanças Cli-
máticas e de Natureza (FFCN) 
que será realizado no Rio de 
Janeiro no fim deste mês. O 
encontro vai discutir tam-
bém, entre outras estratégias, 
modelos financeiros e políticas 
públicas que conciliem desen-
volvimento socioeconômico 
e sustentabilidade.

A mobilização será organi-
zada por sete instituições da 
sociedade civil:  Instituto Ara-
pyaú, Instituto AYA, Instituto 
Clima e Sociedade (ICS), Insti-
tuto Igarapé, Instituto Itaúsa, 
Open Society Foundations e 
Uma Concertação pela Amazô-
nia, uma rede de mais de 600 
integrantes, representantes 
dos setores público e privado, 

academia e sociedade civil.
Com a participação de líde-

res nacionais e internacionais, 
o fórum tem ainda por fina-
lidade consolidar o protago-
nismo do Brasil na transição 
para uma economia de baixo 
carbono, socialmente justa e 
positiva para a natureza.

O encontro nos dias 26 e 27 
é parte da preparação para a 
COP30, que será realizada em 
Belém, no Pará, em novembro 
de 2025; o fim da presidência 
brasileira no G20 e a transição 
para a liderança sul-africana; 
além da presidência do Brasil 
no Brics.

A 2º edição do Fórum quer 
aprofundar também a discus-
são sobre como países em 
desenvolvimento, incluindo o 
Brasil, podem criar ambientes 
institucionais e regulatórios 
propícios ao investimento em 
tecnologias e práticas susten-
táveis, observando a voca-
ção de cada país no processo 
de elaboração.
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No primeiro trimestre de 
2025, a diferença entre expor-
tações e importações de miné-
rios (saldo de US$ 7,68 bilhões) 
foi equivalente a 77% do saldo 
da balança comercial brasileira 
(US$ 9,98 bilhões). Em todo o 
ano de 2024, essa parcela havia 
sido de 47%

Segundo o Instituto Brasi-
leiro de Mineração (Ibram), a 
influência positiva na balança 
comercial ocorre mesmo diante 
de um decréscimo de 13% nas 
exportações de minérios, em 
dólar, no primeiro trimestre de 
2025, na comparação com o 
mesmo período do ano pas-
sado. A queda foi causada pela 
variação dos preços internacio-
nais de minério de ferro, que é 
o carro-chefe das exportações 
brasileiras de minérios.

Mesmo assim, no primeiro 
trimestre de 2025, o setor 
faturou R$ 73,8 bilhões, o que 
representa 8,6% de aumento 

em relação ao mesmo período 
do ano passado (R$ 68 bilhões), 
sendo que o minério de ferro 
respondeu por 53% desse valor, 
com R$ 38,8 bilhões (-12% na 
comparação com o primeiro tri-
mestre de 2024). A arrecadação 
de impostos cresceu cerca de 
8%, totalizando R$ 25,5 bilhões. 

Até março, a mineração 
registrava 223 mil empregos 
diretos, com a geração de mais 

de 2 mil novas vagas.
Segundo o diretor-presi-

dente do Ibram, Raul Jung-
mann, as perspectivas de 
expansão da mineração no 
Brasil são positivas, pois a 
demanda global, principal-
mente por minérios críticos e 
estratégicos para diversos fins, 
como transição energética, des-
carbonização, desenvolvimento 
de novas tecnologias, defesa, 

entre outros, tem aumentado 
exponencialmente. O Brasil 
apresenta potencial para liderar 
o suprimento global de várias 
substâncias minerais.

Ele também comentou que 
a guerra tarifária internacional 
não afetou diretamente a mine-
ração do Brasil, embora seja 
um movimento negativo para 
as relações comerciais entre 
as nações. 

Durante viagem oficial a Cuba, 
o prefeito de Maricá, Washin-
gton Quaquá, anunciou uma 
parceria com o Ballet Nacional 
de Cuba, que prevê uma turnê 
do grupo por diversas capitais 
brasileiras a partir de fevereiro 
do próximo ano. Segundo ele, a 
estreia da turnê acontecerá em 
Maricá, na véspera do Carnaval 
de 2026.

De acordo com a publicação 
feita em suas redes sociais, a 
iniciativa será coordenada pela 
nova Empresa de Turismo e Cul-
tura de Maricá, que terá como 

presidente o ator e gestor cul-
tural Antônio Grassi. A ideia, 
segundo Quaquá, é transfor-
mar a cidade em um polo de 

referência na dança clássica, com 
a construção de uma sede ofi-
cial do Ballet de Cuba no muni-
cípio — projeto que, segundo 

ele, contará com a assinatura 
do arquiteto Oscar Niemeyer.

Mesmo antes da inaugura-
ção da sede, já estão previs-
tos intercâmbios entre artistas 
cubanos e brasileiros. Jovens 
talentos da cidade devem ser 
enviados à Ilha para uma imer-
são na escola cubana.

O projeto integra uma série 
de ações de “ativação cultural 
de Cuba no Brasil”, que incluem 
também atividades no Cama-
rote Favela e no Sambódromo 
da Sapucaí, durante o carnaval 
do Rio.

A Agência Brasi-
leira de Desen-
volv imento 
I n d u s t r i a l 
(ABDI) lançou, 
nesta terça-

-feira (6), o programa Coopera+ 
com investimento de R$ 16,9 
milhões para o fortalecimento 
da cadeia produtiva de mate-
riais recicláveis. 

Os recursos foram destina-
dos à aquisição de veículos, 
equipamentos, capacitação e 
consultoria para a industriali-
zação do setor.

De acordo com o presidente 
da ABDI, Ricardo Cappelli, esse 
investimento beneficiará 1,1 
mil catadores do Distrito 
Federal, integrantes de 35 
cooperativas. 

“Essa é a indústria que trans-
forma, é a indústria que tra-
balha com a sustentabilidade, 
com esses desafios climáticos 
que a gente tem, porque rea-
proveita a matéria-prima”, 

destacou.
Durante a cerimônia, foram 

repassadas a três redes de 
cooperativas 23 caminhões, 
2 compactadores,12 contêi-
neres, sistema de pesagem, 
empilhadeiras, prensas, estei-
ras e outros equipamentos. 

De acordo com a ABDI, 
os equipamentos soma-
dos à capacitação visam um 
aumento de até 30% na produ-
tividade da cadeia, que inclui 
coleta seletiva, triagem e tra-
tamento de resíduos reciclá-
veis. Também é esperado um 
crescimento de 20% na renda 
dos catadores.

“Todo mundo sabe como é 
difícil estruturar a reciclagem 
no Brasil. E aí vem uma agên-
cia voltada para a indústria e 
investe quase R$ 17 milhões 
nas cooperativas. A indústria 
está investindo no segmento 
certo. Reciclagem não é barata, 
ela precisa ser viabilizada”, 
reforçou a diretora da Central 

das Cooperativas de Materiais 
Recicláveis do DF (Centcoop), 
Aline Sousa.

De acordo com a agência, 
o programa foi pensado em 
um modelo que possa ser 
replicado em todo o país e 
converge com os objetivos da 
Nova Indústria Brasil, política 
pública lançada pelo governo 
federal em janeiro de 2024. 

“Essa é a nova indústria, 
tirar menos do planeta, evitar 
que o lixo vá para os rios e fazer 
disso o ganha pão das nossas 
famílias”, destacou a diretora 
de sustentabilidade da ABDI, 
Perpétua Almeida.

O vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), 
Geraldo Alckmin, destacou 
a importância do cooperati-
vismo para o fortalecimento 
do setor. 

“Tudo isso vai trazer melhor 
renda para as catadoras e cata-
dores, vai agregar mais valor, 

vai fortalecer as cooperativas, 
vai entregar direto na indústria 
e vai ser um benefício extre-
mamente importante”

Durante a cerimônia, o 

ministro da Secretaria-Ge-
ral da Presidência, Márcio 
Macedo, convidou a agência 
da indústria a integrar o Comitê 
Interministerial para Inclusão 

Socioeconômica de Catadoras 
e Catadores de Materiais Reu-
tilizáveis e Recicláveis (CIISC) e 
também a participar do pro-
grama Pró-Catadores. 

Indústria investe no fortalecimento 
de cooperativas de coleta seletiva

ECONOMIA

CULTURA

MEIO AMBIENTE

TRABALHO
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Castro defende agravante de pena para 
policiais criminosos: ‘Vagabundos travestidos’

Por g1 Rio

O governador do 
Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro, 
defendeu na 
terça-feira (6), 
durante uma 

entrega de viaturas para a polí-
cia, agravantes de pena para 
policiais que cometem crimes.

A declaração foi dada 
enquanto Castro comentava a 
investigação da Polícia Fede-
ral que mostra uma relação 
próxima entre o traficante de 
drogas e armas Phillip da Silva 
Gregório, o Professor, apontado 
como um dos chefes da facção 
criminosa Comando Vermelho, 
e diferentes setores da Polícia 
Militar do Rio de Janeiro.

Castro afirmou que não se 
trata de uma investigação nova 
e que ela está ocorrendo tânto 
no âmbito da PF quanto da cor-
regedoria da PM e disse que 
esse tipo de delito pode ocor-
rer em várias corporações. Na 
sequência, defendeu o agra-
vante de pena “resguardando 
o devido processo legal”.

“Eu, inclusive, sou favorável 
que se tenha uma lei pra que 
haja um agravante de 10 vezes 
a pena pra esses vagabundos 
travestidos de policiais. Óbvio 
que, resguardando o devido 
processo legal — assim como 
o criminoso, todo mundo luta 
pra que tenha o devido pro-
cesso legal — o policial, mais 
ainda, tem que ter”, disse 
o governador.

“Mas, se for constatado 
que ele é criminoso, ele é pior 
que o vagabundo que tá na 
rua. Ele tem que ser extirpado 

e tem que ser punido exem-
plarmente, porque ele tem 
que estar do lado da lei, e tá 
lá colaborando com o crime”, 
acrescentou Castro.

“Eu sou favorável que ele 
seja punido pior ainda que o 
criminoso, porque esse, além 
disso, ainda tá manchando a 
honra de milhares de homens 
e mulheres honestos que dão a 
vida todos os dias pela popula-
ção. Então, esses são os piores 
tipos de criminosos que exis-
tem”, disse, antes de afirmar 
que a PM do RJ é a “corporação 

que mais pune os seus”.
PM reclamou do valor da 

propina
O relatório da PF, obtido pelo 

g1, mostra que Phillip da Silva 
Gregório, o Professor, negocia 
valor da propina com PMs, que 
reclamam do valor pago sema-
nalmente (veja a troca de men-
sagens abaixo).

Os policiais chegam a dizer 
que o valor é baixo e amea-
çam retomar as operações na 
comunidade caso o valor não 
aumente, o que irrita o trafi-
cante. A conversa acontece 

durante o dia 27 de fevereiro 
de 2022.

As conversas fazem parte 
da investigação Dakovo, que 
apurou a compra de armas por 
facções criminosas no Para-
guai. O traficante Professor é 
apontado como responsável 
por adquirir fuzis e pistolas 
para o Comando Vermelho.

Os contatos do criminoso são 
constantes com vendedores 
de armas no Paraguai, Bolívia 
e Colômbia.

Policial: “Outra parada, você 
sabe quanto você manda para a 

gente lá pelo engenho? A gente 
nn está acostumado com esse 
valor baixo nn mano, vc vende 
pra caramba, favela grande e 
só manda isso aí. 1.200 (R$ 1,2 
mil) mano. É melhor ficar indo 
aí do que pegar esse valor... 
Para melhorar essa sintonia, vc 
tem que começar a melhorar 
esse valor”

Professor: Mano, tá me 
ameaçando? Tá falando que 
vai começar a entra na favela. 
Aqui é papo de homem. Valor 
é 1.200 se quiser aumentar o 
seu tenho que aumentar todos 

agora... Vida do crime tô nessa 
maior tempão. Vem nessa de 
melhorar sintonia não. Não quer 
não pega. Tem que saber falar 
comigo. Vc tá falando com Pro-
fessor, mano. Não é nenhum 
bola rasteira não. Trato geral no 
respeito e geral respeita minha 
palavra. Aprende a falar.

Na troca de mensagens 
entre Professor e policiais do 
RJ, durante os anos de 2022 
e 2023, é possível ver o trafi-
cante ainda recebendo pedi-
dos para a devolução até de 
um carro roubado.

Presidente da Fundação Cultural Palmares 
articula evento internacional no Rio 

Rock Goitacá 2025 transferido para 
os dias 24 e 25 no Cais da Lapa

Na segunda-feira (5), o pre-
sidente da Fundação Cultural 
Palmares, João Jorge Rodrigues, 
reuniu-se com o secretário de 
Direitos Humanos e Igualdade 
Racial do município do Rio de 
Janeiro, Adilson Pires, para tratar 
da realização de um evento inter-
nacional em outubro de 2025.

A reunião ocorreu no prédio 
da Fundação Cultural Palmares, 
no Armazém Docas Dom Pedro 
II/André Rebouças, localizado no 
Cais do Valongo, regiãoportuá-
ria do Rio de Janeiro. O espaço, 
reconhecido como Patrimônio 
Mundial da Humanidade pela 
Unesco, será o centro das ativi-
dades previstas para o evento.

A iniciativa articula a Prefei-
tura do Rio de Janeiro, o Governo 
Federal e embaixadas africanas, 
com base na recente criação da 
Secretaria Municipal de Direitos 
Humanos e Igualdade Racial — 
a primeira da história da cidade 
dedicada exclusivamente à 

pauta dos direitos humanos e 
da promoção da igualdade racial.

Participaram também da 
reunião a assessora especial 
da secretaria, Jurema Batista 
— ex-vereadora, ex-deputada 
estadual, indicada ao Prêmio 
Nobel da Paz em 2005, feminista 
negra e referência na luta pelos 
direitos humanos —, o ex-mi-
nistro da Igualdade Racial Edson 
Santos, que chefiou a Secreta-
ria de Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial (SEPPIR) entre 

2008 e 2010, no governo do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
e o representante da Fundação 
Cultural Palmares na regional do 
Rio de Janeiro, Eliel Moura.

Inspirado na celebração 
dos 50 anos da independên-
cia de Angola e dos demais 
países africanos de língua 
portuguesa, o evento reu-
nirá seminários, feira literá-
ria, apresentações culturais 
e encontros sobre memória, 
patrimônio e cidadania, com 

a participação de lideranças 
africanas e brasileiras.

“Estamos construindo, 
junto com a cidade do Rio de 
Janeiro e com parceiros afri-
canos, um novo tempo para a 
memória negra. A criação da 
Secretaria de Direitos Huma-
nos e Igualdade Racial e este 
evento internacional são pas-
sos fundamentais para rea-
firmarmos a nossa história e 
projetarmos novos futuros”, 
afirmou João Jorge Rodrigues.

A 11ª edição do Dia do Rock 
Goitacá, antes prevista para 
acontecer nos dias 10 e 11 deste 
mês, no Cais da Lapa, teve sua 
realização transferida para os 
dias 24 e 25, também deste 
mês, no mesmo local. Segundo 
a Fundação Cultural Jorna-
lista Oswaldo Lima (FCJOL), a 
logística final do evento ficou 

prejudicada, em razão da quan-
tidade de feriados do mês de 
abril. Mesmo com a mudança 
de data, o projeto do evento 
está mantido, com shows de 
bandas locais, selecionadas 
pelo Edital de Chamamento 
Público nº 001/2025, que terá 
sua divulgação de resultado 
nesta quarta-feira (7).

“Além dos feriados, cabe 
ressaltar que o prazo para 
recursos, previsto no rito do 
Chamamento Público das 
bandas, não seria suficiente, 
ocorrendo sua preclusão após 
as datas anteriormente defi-
nidas, prejudicando aque-
les grupos que sentirem a 
necessidade de contestar o 

resultado da classificação. São 
três dias para recurso, depois 
da data da publicação do 
resultado e, com isso, ele só 
seria proposto após o evento, 
gerando prejuízo para propo-
nentes em relação à propo-
situra do mesmo”, detalha a 
assessora Jurídica da FCJOL, 
Andréa Sodré.

Barcas superam 
marca de 50 mil 
passageiros depois 
da redução das tarifas

Foi mais um recorde: no dia 
30 de abril, sexta-feira, o trans-
porte aquaviário entre Niterói e 
Rio transportou mais de 54 mil 
pessoas num único dia –  um 
aumento de 18% em relação 
à média do ano. Desde a redu-
ção nas tarifas das barcas e do 
catamarã, o transporte voltou a 
operar com mais de 50 mil pas-
sageiros por dia, o que não acon-
tecia desde antes da pandemia.

A linha Charitas-Praça XV, 
que teve a maior redução tari-
fária, passando de R$ 21 para R$ 
7,70, teve o maior crescimento, 
transportando 7.445 passageiros 
no dia – mais que o dobro do 
fluxo diário do ano passado. O 

aumento ultrapassa 112%. O que 
significa que pelo menos 3.700 
pessoas, pelo menos, trocaram 
o carro ou o ônibus para ir para o 
Rio, um dos objetivos da medida, 
promovida pela prefeitura de 
Niterói.

No caso das barcas da Praça 
Arariboia para a Praça XV, que 
passaram de R$ 7,70 para  R$ 
4,70, por iniciativa do governo 
do estado, a redução é percen-
tualmente menor, mas a redução 
do uso de ônibus e de carro para 
ir ao Rio também se verifica. No 
total, estima-se que cerca de 
8 mil pessoas, em média, são 
novos passageiros atraídos para 
as barcas.

Cláudio Castro defende punição mais severa para policiais que cometem crimes
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Governo do Estado vai ofertar aulas de 
Empreendedorismo para alunos da Baixada 

Estudantes da rede 
estadual de esco-
las de Nova Iguaçu 
e de Japeri vão 
receber curso de 
Empreendedorismo 

em suas unidades. O projeto 
“Empreenda.Já” é uma parceria 
entre a Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda (Setrab) e a 
Secretaria de Estado de Educa-
ção (Seeduc) que irá receber a 
iniciativa para capacitar 1.400 
alunos da Baixada Fluminense, 
fomentando o empreendedo-
rismo, a inovação e a transfor-
mação digital e preparando os 
participantes para criar e gerir 
negócios sustentáveis, além de 
impulsionar o desenvolvimento 
econômico local.

– Capacitar nossos jovens é 
garantir um futuro inovador e 
próspero para o Rio de Janeiro. 
Com o projeto Empreenda.Já, 
estamos oferecendo muito mais 
do que conhecimento técnico: 
estamos despertando o espírito 
empreendedor, incentivando 
a criatividade e fortalecendo 
o protagonismo da juventude 
fluminense.  Essa iniciativa é 
um exemplo de como políti-
cas públicas bem estruturadas 
podem transformar realidades 
e abrir portas para novas opor-
tunidades, permitindo que mais 
jovens possam contribuir ativa-
mente para o desenvolvimento 
do nosso estado – afirmou o 
governador Cláudio Castro.

O lançamento do evento 
aconteceu na segunda-feira 
(05/05), no auditório da Universi-
dade Estácio, em Nova Iguaçu, e 
contou com a presença de repre-
sentantes de ambas as secreta-
rias estaduais e dos poderes Exe-
cutivo e Legislativo do município 
anfitrião, além do setor privado.

A parceria, estabelecida por 
meio de um Termo de Coope-
ração Técnica, sem transferência 
de recursos entre as secretarias, 
para que os espaços do ambiente 

escolar da rede estadual e os 
alunos vinculados à ela sejam 
beneficiados com a oferta de 
cursos de formação e capacita-
ção em Empreendedorismo, no 
contraturno, para jovens entre 
15 e 18 anos, dos municípios de 
Nova Iguaçu e Japeri. 

Para a secretária de Estado 
de Educação, Roberta Barreto, a 
novidade mostra o compromisso 
do Governo com os estudantes 
fluminenses.

— Essas ações estão 

beneficiando alunos e servido-
res da Educação em várias áreas 
diferentes. Por meio dessa par-
ceria a Seeduc e a Setrab estão 
unindo forças para alavancar a 
capacitação dos jovens desses 
municípios e assim melhorando 
não só a vida deles, mas a região 
onde vivem por meio do pro-
gresso econômico — afirma a 
secretária.

As aulas serão realizadas 
duas vezes por semana, com 
duas horas de duração cada, 

totalizando 10 encontros por 
ciclo, sendo 20 horas de ativi-
dades práticas em 40 turmas. 
A metodologia combina apren-
dizado baseado em projetos e 
uso de tecnologias digitais. O 
ciclo inicial contará com a oferta 
de 500 vagas, seguido de outro 
igual e um terceiro de 400 vagas, 
encerrando a oferta das 1.400 
vagas, como explica a superin-
tendente de Projetos Estratégi-
cos da Seeduc, Cristina Silveira.

A previsão é que as aulas do 

primeiro ciclo iniciem dia 19/05, 
enquanto as do terceiro ciclo 
devem finalizar até o início de 
novembro deste ano. Como 
resultado, os alunos vão produ-
zir um e-book didático, um vídeo 
institucional documentando o 
impacto das atividades, e um 
relatório final. Durante o lança-
mento do projeto, o secretário 
de Trabalho e Renda, Felipinho 
Ravis, ressaltou que a iniciativa 
vem ao encontro dos objetivos 
de sua gestão.

NOVA IGUAÇU

DUQUE DE CAXIAS

TRANSPORTE

BELFORD ROXO

TRABALHO E RENDA

A Comissão de Viação e Trans-
portes da Câmara dos Deputa-
dos promoveu na terça-feira (6) 
audiência pública sobre políticas 
de melhorias da malha ferroviá-
ria da Baixada Fluminense (RJ).

O debate atendeu a pedido 
do deputado Bebeto (PP-RJ) e 
foirealizado no plenário 13, às 
10 horas.

O parlamentar lembra que 
a Baixada Fluminense é uma 
região com alta densidade 
populacional, na qual a falta de 
manutenção nas ferrovias tem 
impacto direto na qualidade de 
vida de seus habitantes.

Segundo Bebeto, a situação 

é especialmente preocupante 
no município de São João de 
Meriti, nos bairros Tomazinho, 
São Mateus, Edem e Vila Norma, 
considerando o potencial de 
crescimento dessas áreas e a 
ausência de infraestrutura fer-
roviária adequada.

“Em algumas localidades, 
a ferrovia encontra-se aban-
donada, sendo utilizada como 
lixão a céu aberto. Além disso, 
moradores precisam atravessar 
os trilhos, colocando suas vidas 
em risco devido à ausência de 
estruturas de segurança, como 
muros de proteção”, apontou 
o deputado.

Crianças e adolescentes 
de toda rede de ensino de 
Belford Roxo têm a oportu-
nidade de tirar Carteira de 
Identidade. A identificação 
civil e biométrica está dis-
ponível desde a manhã de 
hoje (05/05), através do Pro-
grama Protegendo o Futuro 
para alunos de creches até 
o nono ano.

Criado em 2017, pelo 
Programa de Localização 
e Identificação de desapa-
recidos (PLID), uma deter-
minação do Ministério 
Público, em consequência 
do aumento de casos de 
desaparecimento de crian-
ças adolescentes em Belford 

Roxo, o programa foi reedi-
tado, através da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Cidadania (Semasc), 
Secretaria Municipal de 
Educação e Fundação de 
Desenvolvimento Social de 
Belford Roxo (Funbel).

Parceria com Detran
O programa tem parceria 

com o Detran que promove 
todo processo de identifica-
ção dos alunos. 

A primeira etapa do pro-
grama está atendendo alu-
nos de 5 a 9 anos. “São aten-
didas 60 crianças por dia, nos 
turnos da manhã e tarde, na 
sede da Funbel, Rua Adélia 
Sarruf, 39, Areia Branca.

Com parte do treinamento 
de voluntários da Brigada de 
Prevenção e Combate aos 
incêndios florestais de Nova 
Iguaçu, um grupo de 33 pes-
soas foi capacitado, na segun-
da-feira (5), com técnicas sobre 
o comportamento do fogo e 
ventos e manuseio de equipa-
mentos, como bombas costais 
e abafadores. Ainda foi reali-
zado um simulado de combate 
real no Morro do Cruzeiro, na 
Serra do Vulcão. Na semana 
passada, a turma teve aulas 
teóricas. Este ano, a cidade já 
registrou seis ocorrências de 
queimadas. No ano passado, 
foram 57 casos.

O treinamento é uma par-
ceria entre as secretarias de 
Agricultura e Meio Ambiente 
e Defesa Civil. As queimadas são 
combatidas pelos agentes da 
Guarda Ambiental, que podem 
contar com a ajuda dos volun-
tários em matas próximas de 
suas residências.

Os incêndios florestais cau-
sam um enorme dano ambien-
tal. Além de comprometer áreas 
de reflorestamento e ameaçar a 
fauna, flora e unidades de con-
servação, formadas pela APA 
Estadual Gericinó Mendanha, 
Parque Estadual do Mendanha 
e o Parque Natural Municipal de 

Nova Iguaçu. Esses são os locais 
mais frequentes de incêndios 
florestais na cidade.

“Esse programa, que existe 
há três anos em Nova Iguaçu, 
capacita voluntários para atuar 
em ações de prevenção e com-
bate aos incêndios florestais 
que acontecem no município. 

Nessa primeira turma, os alu-
nos puderam ver, na prática, 
as técnicas que eles aprende-
ram durante o treinamento 
teórico e fazer uma simulação 
de combate a incêndios flores-
tais”, afirmou o chefe da Área de 
Proteção Ambiental de Tinguá, 
Carlos Januzzi.

No último sábado (3), a 
Biblioteca Municipal Governa-
dor Leonel de Moura Brizola, 
localizada na Praça do Pacifi-
cador, no Centro de Duque de 
Caxias, recebeu a Feira Literária 
Duque de Cultura, que reuniu 
autores locais para venda e 
exposição de livros.

Realizado pela RPGWorld, 
com apoio da Secretaria Munici-
pal de Cultura e Turismo (SMCT), 

por meio da Política Nacional 
Aldir Blanc (PNAB), o evento 
contou com oficinas, jogos, 
contação de história, bate-
-papo sobre jogos inclusivos e 
microfone aberto para leitura 
no Espaço Poesia.

A Biblioteca Municipal Gover-
nador Leonel de Moura Brizola, 
juntamente com o Teatro Raul 
Cortez, integra o Centro Cultu-
ral Oscar Niemeyer, localizado 

na Praça do Pacificador. O equi-
pamento público dispõe de um 
acervo com mais de 12 mil exem-
plares e, ao longo de quase duas 
décadas, vem recebendo expo-
sições, lançamentos de livros, 
autógrafos com autores nacio-
nais e internacionais, oficinas, 
cursos, entre outros.

Em 2016, a Biblioteca inaugu-
rou a Gibiteca Cartunista Adail 
José de Paula, em homenagem 

a esse renomado jornalista e 
cartunista. O acervo da Gibiteca 
é de aproximadamente 5 mil 
exemplares de gibis nacionais 
e internacionais.

A Biblioteca Municipal fun-
ciona de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h, e está localizada 
na Av. Governador Leonel de 
Moura Brizola, s/n. - Praça do 
Pacificador, Centro - Duque de 
Caxias – RJ.

Comissão discute melhorias 
no transporte ferroviário da 
Baixada Fluminense

Programa Protegendo o 
Futuro garante carteira de 
identidade para alunos 

Nova Iguaçu realiza treinamento com 
voluntários para combate a incêndios florestais

Feira literária reúne autores caxienses 
na maior biblioteca do município

Foto: Divulgação/Sandra Barros
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CODIN e Clube do Empreendedor firmam parceria 
para fortalecer Comércio Exterior Fluminense

Parceria entre CODIN e Clube do Empreendedor visa posicionar o Rio de Janeiro como polo estratégico de inovação e comércio internacional. (Divulgação Codin)

Marcelo Regua

O Governador Cláudio 
Castro recebeu hoje (6/5) a 
Comenda Defensor da Liber-
dade. A solenidade de entrega 
da Comenda e da Medalha da 
Amizade - honrarias que reco-
nhecem a parceria de autorida-
des, membros de outras forças 
de segurança e representantes 
da sociedade civil que contri-
buem para a história da Polícia 
Civil - foi realizada no auditório 
da Cidade da Polícia e  parte das 
comemorações dos 217 anos 
da fundação da Polícia Civil do 
Rio de Janeiro.

Em seu discurso após receber 
a Comenda Defensor da Liber-
dade, Cláudio Castro comemo-
rou os resultados do estado na 
segurança pública:

- A produtividade policial 
nunca foi tão alta. O maior crime 
de todos é falarem que o Rio 
de Janeiro está abandonado ou 
que a polícia do Rio não traba-
lha. Estamos fazendo investi-
mento em segurança pública 
de mais de R$ 4,5 bilhões em 

quatro anos”, disse o governa-
dor, homenageado ao lado da 
primeira-dama, Analine Castro, 
que também foi agraciada com 
a Comenda.

Anfitrião do evento, o secre-
tário de Estado de Polícia Civil, 
delegado Felipe Curi, exaltou a 
importância de todos os que 
receberam as honrarias:

- Ser defensor da liberdade é 
ter coragem, empatia e compro-
misso com a justiça. No dia de 
hoje, reverenciamos trajetórias 
que nos inspiram. Autoridades 
e cidadãos que de forma direta 
ou indireta contribuíram para 
o fortalecimento da segurança 
pública - disse o secretário.

A Medalha da Amizade é des-
tinada a pessoas físicas ou jurí-
dicas pelos relevantes serviços 
prestados e que conquistaram 
o apreço e a confiança da classe 
policial pelos atos destinados à 
segurança pública. No total, 51 
pessoas foram agraciadas neste 
ano, entre elas 10 secretários 
de estado.

Governador é 
agraciado com a 
Comenda Defensor 
da Liberdade da 
Polícia Civil

A Companhia de 
D e s e n v o l v i -
mento Indus-
trial do Estado 
do Rio de Janeiro 
(CODIN) firmou 

uma parceria estratégica com o 
Clube Empreendedor Brasil e o 
Distrito Empresarial do Porto do 
Rio de Janeiro, com foco no for-
talecimento do empreendedo-
rismo, atração de investimentos 
e fomento ao comércio exterior 
em todo o território fluminense. 
A assinatura do termo de coo-
peração aconteceu logo após 
o Intermodal South America, 
maior evento de Logística, Intra-
logística, Tecnologia, Transporte 
de Cargas e Comércio Exterior 
das Américas, reforçando o pro-
tagonismo do Rio de Janeiro no 
cenário nacional e internacional.

–  O Rio de Janeiro tem traba-
lhado muito para potencializar 
sua vocação natural e se con-
solidar como o principal hub 
logístico do país. Nossa estreia 
na Intermodal South America, 
com um estande próprio, repre-
sentando o Governo do Estado, 
foi estratégica e, com o apoio da 
Secretaria Estadual de Desenvol-
vimento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços, demos mais 
um passo para o fortalecimento 
do comércio exterior fluminense. 
Com a efetivação da parceria com 
o Clube do Empreendedor, temos 
tudo para nos estabelecer como 
o maior centro estratégico do 
Comex no país, atraindo inves-
timentos e gerando empregos 

para a população – afirmou o pre-
sidente da Codin, Fábio Picanço.

Picanço destacou, ainda, que 
o Estado do Rio vive um novo 
momento, com atrativos como 
segurança jurídica, incentivos fis-
cais e infraestrutura estratégica, 
e está pronto para receber novos 
volumes de cargas de importação 
e exportação, além de projetos 

que impactem diretamente a 
economia local. Segundo ele, o 
comércio exterior é peça central 
para a retomada e fortalecimento 
da economia fluminense.

O Clube Empreendedor Bra-
sil vem se consolidando como 
um dos principais conectores 
de oportunidades entre o setor 
público e privado, promovendo 

encontros como o Fórum de 
Soluções — iniciativa que tem 
como objetivo unir atores estra-
tégicos dos setores produtivos, 
logísticos e institucionais para 
alavancar o desenvolvimento 
econômico do estado. A parceria 
da Codin com o Clube reforça 
esse compromisso, especial-
mente com o Porto do Rio, 

região em ascensão e reconhe-
cida como polo promissor de 
inovação e logística.

– Essa parceria com a Codin 
representa um passo estraté-
gico para transformar o Rio de 
Janeiro em referência nacio-
nal em empreendedorismo e 
comércio exterior. Conectar 
o setor público ao privado é a 

essência do nosso trabalho e 
iniciativas como essa mostram 
que o desenvolvimento econô-
mico passa, necessariamente, 
pela união de forças em prol do 
estado – destacou Leonardo 
Ribeiro, Presidente do Distrito 
Empresarial do Porto do Rio 
e Vice-Presidente do Clube 
Empreendedor Brasil.

Firjan Norte Fluminense faz Rodada de 
Negócios em maio com Porto do Açu

Rio retoma vacinação contra 
covid-19 para nova variante

A Firjan Norte Fluminense 
promove no mês de maio 
mais uma edição da Rodada 
de Negócios, desta vez, com 
foco em empresas prestadoras 
de serviços específicos do setor 
Metal Mecânico. No dia 13/5 
serão recebidas no Porto do 
Açu empresas de serviços como 
reparos industriais, caldeiraria 
e usinagem. O evento é uma 
iniciativa Firjan em parceria com 
o Porto do Açu e conta com a 
participação de multinacionais 
instaladas no complexo portuá-
rio em São João da Barra, entre 
elas a Porto do Açu, VAST, GNA, 
Ferroport, DOME e BPORT.

Em sua terceira edição, a 

Rodada de Negócios é uma 
oportunidade de gestores de 
diferentes empresas conhe-
cerem os processos e deman-
das, e trocarem informações 
diretamente com os técnicos 
responsáveis pelos setores de 
compras de grandes empresas 
do complexo portuário.

“A Rodada vai além da gera-
ção de novos negócios para as 
empresas participantes — é 
uma oportunidade estratégica 
para impulsionar o desenvol-
vimento regional, fomentar a 
criação de empregos e forta-
lecer todo o setor, que conta 
com a chance de se informar 
para vir a ser fornecedor de um 

empreendimento da dimen-
são do Porto do Açu”, destaca 
Francisco Roberto de Siqueira, 
presidente da Firjan Norte 
Fluminense.

As inscrições estão abertas 
e podem ser realizadas por 
empresas que desejarem se 
tornar fornecedoras no Porto 
do Açu, e que estejam sediadas 
em Campos dos Goytacazes, e 
São João da Barra. Empresas 
associadas ao Sindmec (Sindi-
cato das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas e de Material 
Elétrico de Campos) podem 
realizar a inscrição no sindicato.

Esta será a terceira Rodada 
de Negócios realizada pela 

Firjan e o Porto do Açu. No 
ano passado, a segunda edi-
ção contou com a participação 
de representantes de empresas 
do setor de Construção. Já a pri-
meira edição do evento reuniu 
multinacionais a mais de 100 
representantes de empresas 
de Campos, Macaé e São João 
da Barra. Em 2020 e 2021, ainda 
na pandemia, aconteceram dois 
Workshop – um on-line e outro 
presencial – para preparar os 
potenciais fornecedores.

A Rodada de Negócios Firjan 
acontece no dia 13 de maio no 
Centro de Visitantes do Porto 
do Açu, das 08h30 às 13h para 
empresas inscritas no evento.

A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio de Janeiro (SMS) 
recebeu 20.700 doses atuali-
zadas da vacina contra a covid-
19 e retoma a vacinação nesta 
quarta-feira (7/5). Com o imu-
nizante que protege contra a 
cepa JN.1, o primeiro grupo 
que vai ser vacinado é o de ido-
sos residentes em instituições 

de longa permanência (ILPI). A 
cidade também recebeu 13.040 
da Pfizer Baby para criança de 
seis meses a 4 anos.

No decorrer das próximas 
semanas e de acordo com a che-
gada de mais doses, a expec-
tativa é vacinar outros grupos 
prioritários nas 240 salas de vaci-
nação em unidades de Atenção 

Primária (clínicas da família e 
centros municipais de saúde) 
do município e nas duas unida-
des do Super Centro Carioca de 
vacinação, em Botafogo e no 
Park Shopping Campo Grande.

Além do imunizante contra 
a covid-19, também é  impor-
tante as pessoas tomarem as 
outras vacinas da temporada: 

contra influenza, febre amarela 
e sarampo. A campanha da gripe 
está em curso, devido à sazona-
lidade da doença, e terá o dia 
D no próximo sábado, dia 10.  
Já quanto ao sarampo e febre 
amarela, há casos recentes em 
cidades e estados vizinhos e as 
vacinas são as melhores formas 
de prevenir as doenças.
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Angra terá evento voltado para 
impulsionar o comércio no Dia das Mães

Mangaratiba abre cadastro 
para artistas e fazedores 
de cultura

CSN incinera meia 
tonelada de drogas 
nesta quarta-feira

Estudantes de Rio 
Claro debatem direitos 
humanos em ação escolar

A Secretaria de Cultura de 
Mangaratiba está promovendo 
o “Cadastro Municipal de Faze-
dores de Cultura”, uma inicia-
tiva voltada aos moradores da 
cidade que atuam em áreas 
artísticas e culturais, como 
artesãos, músicos, produtores, 
atores, escritores e demais pro-
fissionais do setor.

Artistas locais celebram a cul-
tura afro-brasileira em Man-
garatiba, em evento que valo-
riza as tradições e expressões 
populares

De acordo com a Prefeitura 
de Mangaratiba, o objetivo é 
criar um banco de dados com-
pleto desses agentes cultu-
rais, permitindo sua inclusão 
em futuras ações promovidas 
pela Secretaria, como feiras, 
eventos, oficinas, e editais de 
incentivo — tanto no âmbito 

municipal quanto estadual e 
federal. A iniciativa visa também 
fortalecer a rede de cultura local 
e facilitar a troca de informa-
ções entre os cadastrados.

Para se inscrever, os interes-
sados devem comparecer pre-
sencialmente à sede da Secreta-
ria de Cultura de Mangaratiba, 
localizada na Rua Rubião Júnior, 
20 – sala 101, no Centro, das 9h 
às 15h. É necessário apresentar 
a ficha de cadastro (fornecida 
no local), portfólio e/ou currí-
culo atualizado, além de com-
provante de residência.

Dúvidas e outras informa-
ções podem ser obtidas pelo 
e-mail oficial: cultura@man-
garatiba.rj.gov.br. Essa é uma 
oportunidade importante para 
quem deseja ter mais visibili-
dade e acesso às políticas públi-
cas culturais na cidade.

A Companhia Siderúrgica 
Nacional (CSN) vai realizar, nesta 
quarta-feira (7), às 14h, em Volta 
Redonda, a queima controlada 
de cerca de 500 quilos de dro-
gas apreendidas pelas delega-
cias de Barra do Piraí, Pinheiral 
e Valença. A ação atende a um 
pedido oficial da Polícia Civil e 
será feita dentro das instalações 
da empresa, com medidas para 
evitar qualquer tipo de incô-
modo para a população.

Segundo a CSN, todo o pro-
cesso será realizado com segu-
rança, por meio de um sistema 
que capta a fumaça e outros 
resíduos gerados pela queima, 

evitando que eles sejam libera-
dos no ar. O carregamento do 
material será feito de forma gra-
dual, para facilitar essa captação 
e diminuir ao máximo qualquer 
emissão fora do controle.

Durante a atividade, a 
empresa também vai reforçar 
o monitoramento ambiental, 
garantindo que não haja impac-
tos à comunidade. A CSN infor-
mou ainda que essa é uma ação 
pontual, feita em parceria com 
os órgãos públicos e com total 
transparência. A destruição das 
drogas foi autorizada por meio 
de ofícios enviados pelas dele-
gacias envolvidas.

Alunos do 3º ano do Centro 
Municipal de Ensino São José 
participaram, em Rio Claro, de 
uma atividade voltada à cons-
cientização sobre direitos huma-
nos e cidadania. A ação inte-
grou a programação da Semana 
Nacional da Convivência Escolar 
e contou com a participação de 
estudantes do curso de Direito 
do Centro Universitário de Barra 
Mansa (Nova UBM).

A atividade, que aconteceu 
no final de abril, teve início com 
a apresentação da Declaração 
Universal dos Direitos Huma-
nos e uma explicação sobre o 
conceito de direitos universais. 
Em seguida, as acadêmicas de 
Direito abordaram o Estatuto da 

Criança e do Adolescente (ECA) e 
conduziram um diálogo com os 
alunos sobre direitos e deveres.

Para reforçar o conteúdo, 
foi realizado um quiz interativo 
e entregue um panfleto com 
espaço para desenho, no qual 
os estudantes representaram 
o que compreenderam. Os 
trabalhos chamaram atenção 
pela criatividade e sensibilidade, 
tanto que foram recolhidos para 
digitalização e posterior envio 
às famílias.

De acordo com o coorde-
nador do curso de Direito da 
Nova UBM, professor Thiago 
Modesto, a atividade faz 
parte das ações extensionis-
tas da instituição.

Nos dias 9 e 10 de 
maio (sexta e 
sábado), das 9h 
às 20h, as ruas 
do Comércio e 
a da Conceição, 

no Centro de Angra dos Reis, 
serão transformadas em um 
grande espaço de lazer, compras 
e entretenimento com a reali-
zação do evento “Movimenta 
Angra – Compre com o Cora-
ção”. A ação, organizada pela 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Secretaria Execu-
tiva de Comércio e Postura, 

tem como foco as compras 
em comemoração ao Dia das 
Mães e promete movimentar 
o centro comercial da cidade, 
fortalecendo a economia local 
e oferecendo atividades para 
toda a família.

O evento contará com uma 
programação diversificada, 
incluindo promoções, sorteio de 
brindes, atrações com música 
ao vivo, espaços instagramáveis 
para fotos, brinquedos infan-
tis com pula-pula e atividades 
esportivas. Durante o dia tam-
bém terá a distribuição gratuita 

de pipoca e algodão doce, além 
de uma praça de alimentação 
com food trucks oferecendo 
uma ampla variedade de comi-
das e bebidas.

O evento “Movimenta Angra 
– Compre com o Coração”, é 
uma inciativa para movimen-
tar a economia local e acon-
tecerá ao longo do ano em 
outras datas comerciais e em 
outros pontos da cidade além 
da região central.

- Essa iniciativa é fundamen-
tal para impulsionar o nosso 
comércio local, especialmente 

em uma data tão significativa 
como o Dia das Mães. Estamos 
promovendo não só o forta-
lecimento da economia da 
nossa cidade, como criando um 
ambiente acolhedor, com lazer, 
cultura e oportunidades para 
que as famílias desfrutem juntas 
de momentos especiais. Quere-
mos que os moradores de Angra 
e os visitantes redescubram o 
centro comercial como um 
espaço vivo, dinâmico e cheio 
de possibilidades – reforçou o 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Essiomar Gomes.

Regiões 

MANGARATIBA

RIO CLARO

VOLTA REDONDA

ANGRA DOS REIS
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CGU assume processos administrativos 
para apurar irregularidades no INSS

A Fundação Tide Setubal, por 
meio da Plataforma Alas, está 
em campanha para arrecadar 
doações destinadas a garantir 
bolsas para estudantes negros. 
A ação ocorre por meio da pla-
taforma de matchfunding: a 
cada R$ 1 doado por pessoas 
físicas ou jurídicas, o Fundo Alas 
investe mais R$ 2, triplicando o 
valor arrecadado. 

O financiamento coletivo é 
voltado para Açãoampliação 
do acesso e da permanência de 
estudantes negros no ensino 
básico e superior, além de opor-
tunidades de formação em idio-
mas e intercâmbio. A campanha, 
que prossegue até 14 de junho, 
tem apoio financeiro da Fun-
dação Tide Setubal, do Movi-
mento Bem Maior, e da Funda-
ção Lemann.

Na última edição, realizada 
em 2024, foram mobilizados 
R$ 916.965 para apoiar os estu-
dos de estudantes negros. Do 
total, R$ 345.825 foram arre-
cadados por meio de financia-
mento coletivo, e R$ 571.140 
por fundos de matchfunding. 
A expectativa para este ano é 
mobilizar mais de R$ 1 milhão 
em recursos.

As instituições que vão ofe-
recer formação aos estudantes 
são Instituto Semear, Insper, 
FEA-USP, Escola Politeia e Asso-
ciação Santa Plural do Colégio 
Santa Cruz.

Segundo a Tide Setubal, são 
selecionadas instituições de 
excelência, que têm a potência 
de formar lideranças e pouca 
representatividade negra no 
corpo discente.

Projetos que incentivam o 
conhecimento em matemá-
tica em pré-escolas, desen-
volvidos em escolas públicas, 
poderão receber até R$ 80 
mil. Para isso, basta se ins-
creverem no edital inédito 
de Letramento Matemático 
na Pré-escola, lançado nesta 
terça-feira (6) pelo Itaú Social, 
com o apoio da Secretaria de 
Educação Básica do Ministério 
da Educação (MEC).

As inscrições podem ser fei-
tas até o dia 6 de junho pela 
internet, na Plataforma de Edi-
tais da Fundação Itaú.

Podem participar tanto pro-
fissionais da educação, como 
professores, coordenadores e 

gestores de escolas públicas, 
quanto organizações da socie-
dade civil, centros de pesquisa e 
universidades. Também podem 
se inscrever professores uni-
versitários, pesquisadores, 
estudantes de graduação e 
licenciatura, além de iniciati-
vas de extensão e projetos de 
iniciação científica voltados 
ao letramento matemático na 
pré-escola.

Os projetos inscritos serão 
avaliados com base em crité-
rios como inovação, redução 
das desigualdades, eficácia na 
promoção da aprendizagem e 
aderência aos objetivos curricu-
lares da Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC).

Campanha arrecada doações 
para bolsas destinadas a 
estudantes negros

Projetos de matemática 
na pré-escola podem 
receber até R$ 80 mil

A Controladoria-
-Geral da União 
(CGU) chamou 
para si a respon-
sabilidade por 
apurar eventuais 

irregularidades administrativas 
cometidas por 12 organizações 
civis (veja a lista abaixo) suspei-
tas de se apropriar, ilegalmente, 
de parte das aposentadorias e 
pensões pagas a milhões de 
beneficiários do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS).

A avocação (instrumento jurí-
dico que permite a transferência 
de atribuições de um órgão para 
outro) dos processos administra-
tivos de responsabilização que o 
INSS instaurou nesta segunda-
-feira (5) foi comunicada ao novo 
presidente do instituto, Gilberto 
Waller Júnior, por meio de ofício 
assinado pelo Secretário de Inte-
gridade Privada da CGU, Marcelo 
Pontes Vianna.

O documento foi encami-
nhado a Júnior nesta segun-
da-feira, mesmo dia em que o 
corregedor-geral substituto do 
INSS, José Alberto de Medeiros 
Landim, resolveu instaurar os 
processos administrativos de 
responsabilidade (PAR) indivi-
duais e designar os servidores 
responsáveis por apurar os atos 
de 12 das associações, sindicatos 
e entidades de classe autoriza-
das a cobrar suas mensalidades 
associativas diretamente dos 
benefícios previdenciários que 
seus filiados recebem do INSS.

No ofício que enviou ao 

presidente do instituto, Vianna 
afirma que, após analisar o caso 
envolvendo as irregularidades 
apontadas pela Polícia Fede-
ral (PF) e pela CGU no âmbito 
da Operação Sem Desconto, 
deflagrada no último dia 23, a 
Secretaria de Integridade Pri-
vada verificou a “necessidade 
de atuação excepcional deste 
órgão central [CGU], tendo em 
vista a repercussão e relevância 
da matéria.”

Deflagrada no último dia 
23, a chamada Operação Sem 

Desconto, da PF e da CGU, reve-
lou um esquema de descontos 
ilegais nos benefícios previ-
denciários pagos a milhões de 
aposentados e pensionistas ao 
longo dos últimos anos.

O dinheiro cobrado era repas-
sado a uma parte das associa-
ções, sindicatos ou entidades 
para as quais o INSS descontava, 
diretamente dos benefícios pre-
videnciários, as mensalidades 
associativas que milhões de apo-
sentados e pensionistas pagam 
para se filiar a essas organizações 

sociais, em troca de uma série 
de benefícios, como descontos 
em produtos e serviços.

O problema é que, segundo 
a CGU e o próprio INSS, muitos 
dos beneficiários da Previdência 
Social que tinham o valor dedu-
zido de seus benefícios afirmam 
não ter autorizado os descontos, 
chegando a garantir que sequer 
conheciam as entidades.

Conforme a PF e a CGU, 
a Operação Sem Desconto 
foi motivada pelo aumento 
expressivo do número de 

autorizações para dedução 
das mensalidades associa-
tivas de aposentadorias e 
pensões. Em 2016, R$ 413 
milhões foram descontados 
dos benefícios previdenciá-
rios. Em 2017, R$ 460 milhões. 
Em 2018, R$ 617 milhões. Em 
2019, R$ 604 milhões. Em 
2020, em meio à pandemia da 
covid-19, o valor caiu para R$ 
510 milhões. Em 2021, o total 
voltou a subir, atingindo R$ 
536 milhões. Em 2022, foram 
R$ 706 milhões. Em 2023, R$ 

1,2 bilhão. E, no ano passado, 
R$ 2,8 bilhões.

No rastro da operação, a 
Advocacia-Geral da União (AGU) 
criou um grupo especial para 
propor medidas judiciais e admi-
nistrativas com o objetivo de 
recuperar o prejuízo, ressarcir os 
beneficiários do INSS e propor 
novas medidas contra fraudes. 
Por decisão judicial, mais de R$ 1 
bilhão em bens patrimoniais dos 
investigados estão bloqueados 
para, eventualmente, reparar 
parte dos danos. 

Primeira Turma torna réus denunciados do 
núcleo 4 de trama golpista de 8 de janeiro

Dia das Mães: gasto médio com 
presente deve ser de R$ 298, diz Sebrae

Por Manoela Alcântara e 
Pablo Giovanni

Os ministros da Primeira 
Turma do Supremo Tribunal 
Federal (STF) tornaram réus, 
na tarde desta terça-feira (6/5), 
sete acusados pela Procurado-
ria-Geral da República (PGR) de 
integrar o núcleo 4 da suposta 
trama golpista que visava man-
ter o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) no poder.

A decisão foi unânime. Torna-
ram-se réus, nesta terça, os mili-
tares Ailton Gonçalves; Ângelo 
Martins Denicoli; Carlos Gian-
carlo Gomes Rodrigues; Gui-
lherme Marques de Almeida; 
e Reginaldo Vieira de Abreu; o 
agente da PF Marcelo Araújo 
Bormevet; e Cesar Moretzsohn 
Rocha, engenheiro e presidente 
do Instituto Voto Legal.

Nessa segunda fase, os magis-
trados analisaram o mérito, ou 
seja, se aceitavam ou não a 
denúncia da PGR para tornar 
réus os sete acusados. O relator, 
ministro Alexandre de Moraes, 
votou pelo recebimento integral 
da denúncia e foi acompanhado 
por todos os colegas de turma: 
Flávio Dino, Luiz Fux, Cármen 
Lúcia e Cristiano Zanin.

Segundo a denúncia apre-
sentada pelo procurador-geral 
da República, Paulo Gonet, os 
investigados fazem parte de um 
grupo suspeito de disseminar 
notícias falsas sobre o processo 
eleitoral.

Em seu voto, indicando que 
aceitaria a denúncia, Moraes 
disse: “Sabemos todos que 
houve a montagem do chamado 
gabinete do ódio — núcleo de 
notícias fraudulentas; núcleo de 
financiamento de notícias frau-
dulentas; núcleo de produção, 
político, e de difusão de notícias 
fraudulentas”.

Demais votos
Após Moraes votar por tornar 

réus todos os denunciados, 
seus colegas de Primeira Turma 
começaram a votar. O primeiro 
foi o ministro Flávio Dino. “Fake 
news pode conduzir a desastres”, 
avaliou Dino. “Fake news pode 
conduzir a desastres”, seguiu ele, 
dizendo que uma notícia falsa 
pode “matar moralmente”. Dino 
acompanhou integralmente o 
voto de Moraes.

Em seguida, o ministro Luiz 
Fux acompanhou o voto do 
relator, formando maioria na 
Primeira Turma por tornar réus 
todos os denunciados.

Fechando, em voto curto, 
Zanin acompanhou na íntegra 
o relator.

Veja quem faz parte do 
núcleo 4:

Ailton Gonçalves Moraes 
Barros – major da reserva do 
Exército;

Ângelo Martins Denicoli – 
major da reserva do Exército;

Carlos Cesar Moretzsohn 
Rocha – engenheiro e presi-
dente do Instituto Voto Legal;

Giancarlo Gomes Rodrigues 
– subtenente do Exército;

Guilherme Marques de 
Almeida – tenente-coronel do 
Exército;

Reginaldo Vieira de Abreu – 
coronel do Exército; e

Marcelo Araújo Bormevet – 
agente da Polícia Federal.

O gasto médio com presentes 
para o Dia das Mães, nos peque-
nos negócios, deverá ser de R$ 
298,20, segundo estimativa 
divulgada pelo Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas – São Paulo (Sebrae-
-SP). O valor, já descontada a infla-
ção, é 3,5% superior ao gasto, 
em média, para a mesma data 

comemorativa, no ano passado.
De acordo com o levanta-

mento, os consumidores ouvidos 
disseram que pretendem com-
prar cosméticos (apontados por 
47% dos entrevistados), produtos 
de vestuário (41%), chocolates 
(35%), flores (35%) e bijuterias e 
acessórios (27%).

Segundo a pesquisa, a maioria 

(59%) dos consumidores de 
pequenos negócios pretende 
desembolsar mais em 2025 
em relação a 2024; já 24% têm 
intenção de manter os gastos 
no mesmo nível do ano pas-
sado; 16% disseram que gasta-
rão menos; enquanto 1% afirmou 
não ter comprado nada para a 
data em 2024.

A pesquisa foi elaborada a par-
tir de duas sondagens. Uma com 
consumidores, pessoas físicas, foi 
feita por e-mail, pelo Instituto 
Consulting do Brasil entre 26 de 
março e 8 de abril de 2025. A 
segunda, com empreendedores, 
foi realizada por telefone, pela 
Fundação Sistema Estadual de 
Análise de Dados (Seade).

Nacional
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Fundação Cecierj abre sete mil vagas em curso para professores
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Fundação Cecierj 
abriu inscrição 
para mais um 
período letivo 
do Programa de 
Formação Conti-

nuada de Professores, que vai 
contar com 21 novas disciplinas. 
São sete mil vagas para profes-
sores da educação básica que 
atuam nos ensinos fundamen-
tal II e médio. As inscrições são 
gratuitas e devem ser realizadas 
até o dia 25. 

Os cursos oferecem discipli-
nas nas áreas de Ciências da 
Natureza, Ciências Humanas, 
Educação Especial e Inclusiva, 
Linguagens e Códigos, Matemá-
tica, Prática Docente e Tecno-
logia Educacional. O candidato 
pode ainda se inscrever para cur-
sar disciplinas fora de sua área de 
formação e/ou atuação.

Sobre o curso
O Programa de Formação 

Continuada de Professores da 
Fundação Cecierj é oferecido em 
períodos letivos. Os cursos são 
gratuitos e têm carga horária de 
120 horas, organizada em disci-
plinas de 30 horas, é totalmente 
a distância e será realizado no 
período de 3 de junho a 25 de 
agosto de 2025.

Novas disciplinas
Neste período serão ofer-

tadas 21 novas disciplinas. Em 
Ciências da Natureza, Gené-
tica Básica; Aprendizagem por 
problemas no ensino de Física; 
Inteligência Artificial (IA) e as 
metodologias ativas na educa-
ção; Na área de Ciências Huma-
nas, estão Questões filosóficas 
sobre a implementação da Lei 
nº 11.645/08; A persistência da 
escravidão: trabalho e direitos 

humanos no Brasil oitocentista; 
outra sobre o Festival de Parin-
tins; Imagens, acervos e fabu-
lações no ensino de histórias 
afrodiaspóricas.

Já em Educação Especial e 
Inclusiva, são estas as novas: 
Comunicação aumentativa e 
alternativa para estudantes com 
autismo e síndromes; Intersec-
cionalidade e práticas pedagó-
gicas para acessibilidade; Práti-
cas pedagógicas inclusivas com 
estudantes público da Educação 
Especial; Ensino da arte na Edu-
cação Inclusiva.

Na área de Linguagens e Códi-
gos, são novas: Aprender pelo 
verso: perspectivas poéticas 
de mulheres e a sala de aula e 
Educação literária na perspec-
tiva dos letramentos. Avaliações 
digitais dinâmicas em Matemá-
tica; Matemática aplicada no 

cotidiano para os anos iniciais; 
O uso das tecnologias digitais no 
ensino-aprendizagem da Geo-
metria Analítica Plana; Matrizes 
e sistemas lineares são as novas 
no campo da Matemática.

Sobre Prática Docente, a 
novidade é Educação 5.0: tec-
nologias, humanismo e inovação 
pedagógica. Tratando de Tecno-
logia Educacional, temos Ques-
tões práticas, éticas e o impacto 
da inteligência artificial na educa-
ção; Educação com neurociência 
e Inteligência Artificial; e Edutain-
ment com inteligência artificial.

Para se informar sobre todas 
regras do processo seletivo, o 
interessado deve acessar a 
página da Diretoria de Extensão 
da Fundação Cecierj. Em caso 
de dúvida, o candidato poderá 
enviar e-mail para suporte-ex-
tensao@cecierj.edu.br.

 
 

 

 
 

 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE JAPERI 
CPL/SEMUG 
 

 
AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO 

 
CHAMAMENTO Nº:             001/SEMUG/2025 
PROCESSO:                       10199/2024 
REQUISITANTE:                 SECRETARIA MUNICIPAL EDUCAÇÂO 
DATA DE ABERTURA:       27/05/2025 
 
OBJETO: CHAMAMENTO PÚBLICO PARA CONTRATAÇÃO DE AGRICULTURA FAMILIAR 
COM O OBJETIVO DE FORNECIMENTO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS. 
 
 O Edital com as especificações do referido chamamento, encontra-se a disposição dos 
interessados no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, 
http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio do Gabinete 
da Secretaria Municipal de Governo, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 
1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, 
diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados.  
 
 

CAROLINE MACHADO ONTIVEROS CESPEDES  
SECRETÁRIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
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No próximo dia 
18 de maio, o 
Rio de Janeiro 
será palco de 
um dos eventos 
mais aguardados 

da cena da dança brasileira: a 
terceira edição do Champ Dolls – 
Campeonato de Chair Dance do 
Brasil. Pela primeira vez realizado 
em solo carioca, o campeonato 
acontece na Avenida Lúcio Costa, 
17700, no bairro do Recreio, e 
promete reunir bailarinas de 
diversos cantos do país — e até 
do exterior — em uma celebra-
ção que une técnica, expressão 
corporal e empoderamento.

Idealizado pela professora 
pioneira Grazzy Brugner ao lado 
de sua amiga Letícia, o campeo-
nato nasceu do desejo de dar 
mais visibilidade às atletas do 
chair dance, uma modalidade 
que cresce a cada ano.

Para esta edição, Grazzy con-
vidou a carioca Cris Pole, refe-
rência nacional na modalidade e 
fundadora de uma escola no Rio 
de Janeiro, para assumir a organi-
zação do evento ao lado da pau-
lista Dai Amorim. Segundo Cris, 
a edição de 2025 será especial 
não apenas por marcar a estreia 
do evento na capital fluminense, 
mas também por oferecer uma 
experiência única às participan-
tes, com um cenário que é, lite-
ralmente, um cartão-postal de 
frente para o mar.

O campeonato é dividido 
em categorias que vão do nível 
iniciante ao profissional, e traz 

Esquadrilha da Fumaça volta ao RJ com 
apresentações em Itaboraí e Arraial do Cabo

Alceu Valença fará show gratuito 
no Palácio de Cristal em junho

A Esquadrilha da Fumaça 
retorna ao estado do Rio 
neste fim de semana com duas 
apresentações marcadas. No 
sábado (10/05), às 16h, o céu de 
Itaboraí volta a receber os sete 
A-29 Super Tucano da Força 
Aérea Brasileira, no Outeiro 
das Pedras. Já na segunda-feira 
(12/04), é a vez de Arraial do 
Cabo receber, pela primeira 

vez, a demonstração aérea, na 
Praia Grande.

Em Itaboraí,  o show 
celebra os 192 anos da 
cidade. A última vez que 
a Esquadrilha esteve por 
lá foi em 1993. Agora, 32 
anos depois, retorna com 
uma frota mais moderna e 
manobras ainda mais arro-
jadas. A apresentação terá 

cerca de 35 minutos, com 
50 manobras no total.

Arraial do Cabo entra para o 
roteiro da Fumaça pela primeira 
vez, em comemoração aos 40 
anos de emancipação do muni-
cípio. O cenário à beira-mar 
promete deixar o espetáculo 
ainda mais impressionante.

 “Serão duas belas demons-
trações, certamente. Há muito 

tempo que a Esquadrilha não 
retornava à Itaboraí e, é sem-
pre bacana quando retornamos 
a uma cidade depois de muito 
tempo. Em Arraial do Cabo 
será a primeira vez, o cenário 
é muito bonito, com certeza 
será uma belíssima apresenta-
ção”, afirma o Capitão Aviador 
Giovanni Loures Guimarães, 
um dos pilotos do EDA.

O cantor Alceu Valença se 
apresenta de graça no dia 8 
de junho no Palácio de Cris-
tal, em Petrópolis. O show 
faz parte do festival “O Fado 
em Cidades Históricas”, que 
acontece entre os dias 6 e 8 
de junho, reunindo artistas 
do Brasil e de Portugal.

No espetáculo “Alceu Dis-
por”, o artista leva ao palco 
sucessos como Anunciação e 
Belle de Jour, além de músi-
cas de Luiz Gonzaga. Para 
essa apresentação, Alceu 
prepara uma versão inédita 
do show, com foco nos laços 

culturais entre Brasil, Portu-
gal e a língua portuguesa.

A programação ainda 
inclui nomes como Cuca 
Roseta e Carminho, do 
fado português, e os bra-
sileiros Yamandu Costa e 
Maria Emília. A proposta do 
evento é celebrar a lusofo-
nia promovendo uma imer-
são cultural com direito a 
gastronomia portuguesa. 
Antes de chegar em Petró-
polis, o evento também faz 
uma parada na cidade his-
tórica de Ouro Preto, em 
Minas Gerais.

Campeonato de Chair Dance 
chega ao Rio de Janeiro

GCADERNO
à tona performances inspira-
das em diferentes estilos de 
dança, como jazz, hip hop, 
contemporâneo e até bur-
lesco — tudo isso adaptado à 

linguagem e à estética do chair 
dance. A liberdade criativa é 
um dos pilares da competi-
ção, o que permite que cada 
dançarina desenvolva uma 

coreografia única, misturando 
dança e interpretação

Com uma proposta clara de 
inclusão, o evento valoriza a 
diversidade de corpos e estilos, e 

vem se consolidando como uma 
plataforma de empoderamento. 
A cada edição, cresce o compro-
misso com uma dança acessível, 
representativa e acolhedora.

Os ingressos para o evento 
estarão disponíveis em breve, 
e informações atualizadas serão 
divulgadas nas redes sociais do 
campeonato.
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Isabel Antunes lança 
música solo e participa de 
tributo a Sergio Mendes 

A cantora, compositora e atriz 
niteroiense Isabella Antunes, 27 
anos, lançará em todas as plata-
formas musicais, nesta sexta dia 
9, a sua primeira música solo, 
intitulada “Anjo”, com sua letra 
e voz embaladas pela melodia do 
produtor e amigo Kevin Dasilva. 
Na noite seguinte, sábado, dia 10, 
a artista fará mais uma participa-
ção especial em show do pianista 
e maestro Marvio Ciribelli, desta 
vez no Teatro Municipal de Nite-
rói, com repertório do saudoso 
conterrâneo Sergio Mendes.

No estilo Nova MPB, “Anjo” 
é inspirada nas perdas de entes 
queridos durante a pandemia. 
“A maioria de nós se despediu 
de alguém especial durante 
o pico de Covid-19. Fiz essa 

canção em homenagem à 
minha tia Alda Defaveri, um ser 
humano ímpar, muito impor-
tante em minha vida”, conta 
ela. A capa traz fotos do álbum 
de família da artista. O clipe foi 
gravado no Betta Studio, no 
Humaitá. Outros lançamentos 
autorais da cantora estão pre-
vistos para os dias 6 de junho 
e 4 de julho.

Já o show do Marvio, sábado, 
às 19h, no Municipal de Niterói, 
terá a participação de outros 
talentosos artistas da cidade, 
além de Isabella, como a famosa 
jornalista e cantora Mylena Ciri-
belli, irmã do anfitrião. O espetá-
culo será gratuito, com distribui-
ção de senhas na bilheteria duas 
horas antes do início.



GAZETA RIO10 Estado do Rio de Janeiro, Quarta-Feira, 7 de Maio de 2025 < www.gazetario.com

Líder do Grupo F, o Flumi-
nense vai enfrentar o San José, 
nesta quinta-feira, pela quarta 
rodada da fase de grupos da 
Sul-Americana. A partida acon-
tecerá no estádio Hernando 
Siles, palco temido pelos brasi-
leiros e que fez parte da cam-
panha do título da Conmebol 
Libertadores de 2023.

Localizado 3.637 metros 
acima do nível do mar, em La 
Paz, na Bolívia, o Hernando 
Siles é o sexto estádio com 
maior altitude na América 
do Sul e é conhecido por 
sediar jogos do Bolívar e do 
The Strongest. Os brasileiros 
têm dificuldades em atuar em 
palcos assim, porque nessa 
altitude, a saturação de oxi-
gênio é reduzida em cerca de 
33% em relação ao nível do 
mar e os jogadores têm risco 
aumentado de sofrer com 

falta de ar, tontura e fadiga, 
entre outros sintomas.

Esta será a quinta vez 
que o Flu jogará neste palco 
na história. Em 1950, o Flu 
realizou três amistosos no 
Hernando Siles: empatou 
em 1 a 1 com o Ferroviário 

Bolívia, venceu o Bolívar 
por 2 a 1 e empatou com o 
Litoral por 2 a 2. Em 2023, 
mais de 70 anos depois, vol-
tou ao estádio para enfren-
tar o The Strongest, em jogo 
da fase de grupos da Con-
mebol Libertadores.

Na ocasião, Fernando Diniz 
poupou os titulares. O Tricolor 
foi superado por 1 a 0. Ape-
sar da derrota, o estádio ficou 
marcado por ter sido um dos 
palcos da campanha que cul-
minou na conquista da Amé-
rica pelo Flu.

Esporte

Deputada pede ao STF afastamento 
imediato de Ednaldo Rodrigues da CBF

FLUMINENSE

VASCO DA GAMA

CBF

BEACH SOCCER

A d e p u t a d a 
Daniela Carneiro 
(União Brasil-
-RJ), conhecida 
como Daniela 
do Waguinho, 

pediu na noite de segunda-feira 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) o afastamento imediato 
de Ednaldo Rodrigues da pre-
sidência da CBF e a revisão do 
acordo homologado pelo tribu-
nal em fevereiro deste ano que 
encerrava a ação questionando 
o processo eleitoral da entidade.

Consultada pelo ge, a CBF 
publicou nota às 14h40. No 
comunicado, “a CBF enfatiza 
que todos os atos relacionados 
ao acordo mencionado foram 
conduzidos dentro da legalidade 
e com a participação de repre-
sentantes devidamente legiti-
mados. O processo foi legítimo 
e teve acordo homologado”, diz 
um trecho da nota. Confira a 
íntegra mais abaixo.

A parlamentar e ex-ministra 

do Turismo baseia os argumen-
tos de sua petição em laudo que 
atesta ser falsa a assinatura do 
Coronel Nunes no acordo fir-
mado no início deste ano. Nunes 
é ex-presidente da entidade e 
foi vice de Ednaldo Rodrigues 
no último mandato.

Relator do caso, o ministro 
Gilmar Mendes, do STF, vai ana-
lisar a petição e os documentos 
dos autos.

O acordo, que reconhecia a 
legalidade da eleição de Ednaldo 
em março de 2022, foi assinado 
por cinco dirigentes, entre eles 
Nunes, e homologado pelo STF 
em fevereiro. Em 24 de março, o 
presidente da CBF foi reeleito por 
aclamação para o mandato que 
vai de março de 2026 a março 
de 2030.

Na petição ao STF realizada 
na última segunda, Daniela do 
Waguinho anexou um laudo 
que afirma que a assinatura de 
Nunes no acordo “não foi reali-
zada de forma livre e consciente 

e sob plenas faculdades men-
tais” e “recaem dúvidas razoá-
veis acerca da autenticidade da 
assinatura”, conforme informa-
ção publicada inicialmente pelo 
portal Léo Dias.

A petição cita ainda laudo 

assinado em 2023 por Jorge 
Pagura, chefe do departamento 
médico da CBF, afirmando que 
Nunes “não detinha condições 
físicas e cognitivas para expor 
seu aceite a qualquer condição 
que lhe fosse apresentada”.

A deputada recorreu ao artigo 
168 do Código Civil, que confere 
ao juiz poder para anular “negó-
cio jurídico ou seus efeitos”, em 
referência ao acordo homolo-
gado em fevereiro.

A perícia que produziu o laudo 

anexado na petição foi enco-
mendada pelo vereador Mar-
cos Dias (Podemos-RJ). Ele tam-
bém utilizou o documento em 
denúncia que enviou ao Minis-
tério Público Estadual pedindo 
investigação do caso.

Palco de San José x Fluminense 
é temido pela altitude de La Paz

Vasco entrega à Justiça plano de pagamento 
aos credores na Recuperação Judicial

De forma dramática, Brasil 
vence Itália no Mundial de 
futebol de praia

Foi com sofrimento, mas 
o Brasil manteve os 100% de 
aproveitamento no Mundial 
de beach soccer (futebol de  
praia), disputado em Seiche-
les. Na manhã deste domingo 
(4), numa reedição da última 
final da competição, vencida 
pelos brasileiros, o Brasil der-
rotou a Itália por 2 a 1.

Mauricinho fez os dois 
gols do Brasil, o último deles 
quando faltavam quatro minu-
tos para o fim. Com o resul-
tado, a equipe está classifi-
cada para as quartas de final. 
O Brasil ainda tem um com-
promisso pela primeira fase 
da competição, na terça-feira 
(6), contra  Omã, às 12h no 
horário de Brasília.

Erro resulta em gol
O Brasil abriu o placar no 

fim do primeiro tempo. Após 
erro na saída de bola italiana, 
Mauricinho ficou com a bola 
e chutou colocado para fazer 
1 a 0.

A Itália igualou logo no iní-
cio da segunda etapa, quando 
uma roubada na saída de bola 
do Brasil proporcionou o gol 
de Fazzini.

Com um duelo disputado, 
a definição ficou para o fim. 
Rodrigo foi acionado por 
Mauricinho e, acossado 
por dois italianos, devol-
veu para o camisa 11, que 
chutou rasteiro no canto 
direito para dar a vitória 
ao Brasil.

O Vasco apresentou à 
Justiça o plano de quitação 
das dívidas na Recuperação 
Judicial. O processo foi ofi-
cializado na última segun-
da-feira. Agora o Poder 
Judiciário e os credores irão 
analisar o planejamento 
apresentado para dar segui-
mento à negociação

O plano será distribuído 
aos credores vascaínos 
e posteriormente uma 
Assembleia Geral será con-
vocada para votar a apro-
vação ou não.

A Justiça do Rio de 
Janeiro aceitou no fim de 
fevereiro o pedido do Vasco 
para ingressar no regime 

de recuperação judicial. 
O clube tinha 60 dias para 
apresentar o plano, o que 
fez nesta segunda. Esse 
plano precisará ser homo-
logado pelo juiz que cuida 
do caso.

Paralelamente a isso, o 
Vasco segue aberto a ouvir 
potenciais investidores 

interessados em adqui-
rir as ações da SAF. Na 
última vez que comentou 
o assunto, Pedrinho disse 
que nenhuma proposta 
foi apresentada. O clube 
busca, nesse momento, 
uma assessoria f inan-
ceira para ir ao mercado 
atrás de interessados.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG O Flamengo visita o Central Córdoba, da Argentina, na 

noite desta quarta-feira (7), pela quarta rodada da fase de 
grupos da Libertadores. A partida no Estadio Único Madre 
De Ciudades, em Santiago del Este (ARG), contará com a 
transmissão da TV Globo e da Paramount+.

Central Córdoba x Flamengo
DIA DE JOGO


